

MAX CHÁVEZ

En total, a casi un año y medio desde el inicio del proceso de vacunación masiva contra el covid-19, más de 17 millones de personas han recibido, al menos, el esquema completo inicial de inmunización.

Sin embargo, diversos estudios, incluidos los seguimientos poblacionales que ha realizado el propio Ministerio de Salud, han demostrado que la efectividad de las dosis cae rápidamente luego de seis meses de colocada la última inyección.

Actualmente, según cifras del Departamento de Estadísticas e Información de Salud, el 20% de la población vacunada se encontraría solo con una protección parcial que disminuye con el paso del tiempo. En total, de los 17,4 millones de personas que han recibido vacunas, 3,5 millones lo hicieron hace más de seis meses.

Sebastián Ugarte, jefe de la unidad de cuidados intensivos de la Clínica Indisa, dice que "tanto la cobertura de vacunación como el lapso que ha transcurrido desde el último refuerzo generan cierto grado de preocupación por precisar el momento en que la inmunidad en la población comenzará a disminuir".

Si se analiza según el tipo de dosis que recibieron por última vez, existen poco más de 30 mil personas que se encuentran rezagadas de su segunda dosis; 1,5 millones que aún no se colocan la primera de refuerzo, pese a haber pasado más de seis meses desde su última vacuna, y 2 millones de personas que no se han colocado el segundo refuerzo.

La cifra es preocupante dado que, además de que los conta-

20% de la ciudadanía vacunada recibió última dosis hace más de seis meses: Promedio diario de muertes por covid-19 más que se triplica en el último mes, en medio de población menos protegida

Mientras a comienzos de junio, en promedio diario semanal fallecían cerca de ocho personas a causa del virus, durante la última semana esa cifra ya llega a 31.



Fuente: Ministerio de Salud

EL MERCURIO

INFORME

Ayer se reportaron 5.879 casos y 42 fallecidos por covid-19 en el país, mientras los casos activos aún superan los 40 mil.

gios se han mantenido altos en las últimas semanas, sin mostrar una caída considerable, también ha comenzado a aumentar la cantidad de fallecidos. De hecho, el promedio diario semanal de

muertes producidas por el covid-19 se ha más que triplicado en el último mes. Mientras a comienzos de junio, en promedio diario, fallecían cerca de ocho personas a causa del virus, du-

rante la última semana esa cifra ya llega a 31.

Zonas afectadas

Rafael González, académico del Centro de Nanotecnología Aplicada de la U. Mayor, asegura que "se nota la mayor alza en la Región Metropolitana, pero pareciera ser toda la zona central, también Valparaíso,

O'Higgins y el Maule, que presenta las mayores alzas de personas fallecidas".

El experto agrega que "se ha perdido mucho el miedo. Pero la ola del verano fue importante; llegamos a tener más de 100 muertos diarios y casi igualamos con los peores días de 2021. La tendencia que hay ahora es más lenta que la del verano, cuando fue mucho más violenta, pero

“Tanto la cobertura de vacunación como el lapso que ha transcurrido desde el último refuerzo generan cierto grado de preocupación”.

SEBASTIÁN UGARTE
 JEFE DE LA UCI DE LA CLÍNICA INDISA

“La tendencia que hay ahora es más lenta que la del verano (...), pero los casos han subido con fuerza y eso redundará en personas que terminan falleciendo”.

RAFAEL GONZÁLEZ
 ACADEMICO DEL CENTRO DE NANOTECNOLOGÍA APLICADA U. MAYOR

los casos han subido con fuerza y eso redundará en personas que terminan falleciendo”.

En tanto, si se considera la cantidad de muertos por semana, a principios de junio el promedio semanal era de 55 fallecidos por covid-19 en el país. Poco más de un mes después esa cifra ya llega a 217. De hecho, ayer el Ministerio de Salud reportó 42 fallecidos por la enfermedad.

Si bien Ugarte destaca que la principal demanda de pacientes con covid-19 actualmente es por atención ambulatoria y servicios de urgencia, también añade que "esto nos recuerda que no es una enfermedad tan inocente".

